



国中だより

一中ホームページ：国立市立国立第一中学校へアクセス

国立第一中学校
学校だより
令和4年9月号
9月13日(火)発行



継承の2学期

副校長 久保 光弘

夏季休業期間中、職員室で仕事をしているとノックの音と共に、「〇〇部の△△です。日直の先生はいらっしゃいますか?」「〇〇部です。これから□□時まで部活動を行います。よろしくお願いします。」という元気な声が毎日のように聞こえてきました。もちろん、一学期にも活動場所のカギを取りに来るなどの用事で同じ光景は毎日見てきましたが、どの部活動も来る人が入れ替わっていました。みんな2年生に切り替わっていたのです。部活動ごとに時期は異なりますが、多くの部活動は3年生が引退し、2年生を中心として新しい体制でスタートを切っています。そのため、新たに部長やキャプテンとしてその集団のリーダーとなった2年生が活動の挨拶に来ているのです。新しくリーダーとなったどの生徒の声もやる気に満ち溢れ、リーダーになった自覚と責任感が強く伝わってきました。

2学期は一中全体でもリーダーの交代の時期でもあります。3年生はこれまで一中をリードしてきた中で培ってきた力を、今度は自分の新たな道を開拓する方向へとベクトルを向けて進み始めるため、2年生が一中の中心となっていきます。上記のような部活動以外にも生徒会活動や行事、普段の学校生活における様々な活動の中心が2年生へと受け継がれます。

「立場が人を育てる」という言葉があります。私は、この言葉は「これまでの自分の立場では気にしなかったこと、見えなかったものが、立場が変わることで見え方が変わり、より広い視野でものを考え行動できる自分へと成長していくこと」と捉えています。2年生の新しいリーダーたちは、3年生がいたころは目立った存在ではなかったかもしれませんが、きっと今の時点では3年生の先輩と比べればリーダーシップや責任感、まとめる力もまだまだでしょう。しかし、今まさに大きく成長しようとしています。そして、1年後には今の3年生のように、いやそれ以上に成長していつてくれると期待しています。

先日、亡くなられた実業家の稲森和夫さんは、一代で京セラを日本の一大企業へと成長させ、その後も現KDDIを立ち上げたり、経営破綻した日本航空の会長に無報酬で就任し再建に尽力されるなど、数々の実績のある日本の経済界のリーダーでした。稲森さんはリーダーの育成にも力を注がれ、「盛和塾」を立ち上げ、国の内外の経営者約1万5000人の育成にも携わられました。その稲森さんの哲学が「リーダーとして人の上に立つ人というのは、思いやりの心をもった人でなければならないと思っています。それを私はひと言で『利他の心』と言っているのですが、『利他の心』をもっているかどうかというのがリーダーとしての必須条件だと思っています。」という言葉の中に集約されているように思います。

2学期は期間も長く、子ども達が大きく成長するチャンスとなる学校行事の多い学期です。私たち教員も子ども達との様々な場面を捉え、及ばずながら、稲森さんに倣って「利他の心」をもつリーダーの育成を心がけていきたいと思っています。2学期もどうぞよろしくお願いいたします。

生徒会役員選挙

9月6日(火)、次代の一中の中心となる新しい生徒会本部役員を選出するための立会演説会及び生徒会役員選挙が行われました。今回の選挙では会長・副会長・書記・庶務の5名を選出する選挙でしたが、書記候補者は投票、その他の役職は信任投票となりました。どの立候補者も選挙活動期間中、あいさつして投票を呼び掛けたり、立会演説会で「全生徒がより楽しいと思える学校」「委員会活動の活性化」など、これからの「国立一中をこうしたい」「みんなが過ごしやすい学校にするために」と考えてくれていたことをとてもうれしく思いました。選挙の結果として以下のメンバーでこれから1年間生徒会本部を運営していくこととなりますが、様々な人の意見に耳を傾け、より良い一中を作っていくことに尽力してほしいと思います。また、一年間様々なところで一中を支えてくれた旧生徒会役員の皆さん、本当にお疲れさまでした。



修学旅行に向けて

修学旅行の事前学習も順調に進み、今年度は予定通り26日(月)から2泊3日で実施されます。学校医の先生方に感染症予防対策等のアドバイスをいただくなどして、行動についての対策もしっかりとしたうえで行きます。ここまでよく頑張ってきた3年生の皆さんには、自分たちで決めたルールをしっかりと守り、仲間と一緒に最高の思い出を作ってきてほしいと思います。



1年校外学習

修学旅行と並び、1年生の校外学習も上野・浅草方面を中心に班行動での校外学習を予定通り実施いたします。1年生にとっては初めての校外での活動であり、班ごとに自分たちでコースを決めて、名所を回ります。班で協力して計画通り回れることを期待しています。



原爆の日を忘れないため「一行のコトバ」平和を紡ぐための

国語の授業で「一行のコトバ」を作成して国立市に応募しました。一中では6作品が選ばれ、市内3か所で展示されました。

特別棟の解体工事

特別棟の解体工事も終盤に入っています。長期休業の間に建物の解体とがれきの撤去はほぼ終わり、この後は整地や本校舎との渡り廊下があった場所に壁と窓を取り付ける仕上げの作業に入っていきます。ご迷惑をおかけしておりますが、様々な対策を立てながら実施しているため、休業中も思ったよりも三者面談への影響も少なく済んだように思います。工事業者によると進捗状況はおおむね順調に進んでいるとのことですので、今のところ10月中旬には全ての工事が完了することができそうです。今しばらくご不便をおかけしますが、ご理解のほどよろしくお願いします。



《今後の主な予定》

9月 14日(水) 放課後学習教室(以下 ASS)

15日(木) 中間試験(理・英・社)

16日(金) 中間試験(国・数)

19日(月) 敬老の日

21日(水) ASS SC相談日

23日(金) 秋分の日

26日(月) 3年修学旅行1日目

27日(火) 3年修学旅行2日目

28日(水) 3年修学旅行3日目 2年職場体験① ASS

29日(木) 3年9:25登校 2年職場体験②

30日(金) 1年校外学習(都内) 2年職場体験③

SC相談日



10月 5日(水) ASS

6日(木) 歯科健診 専門委員会(後期最初)

7日(金) 中央委員会 SC相談日

8日(土) 道徳授業地区公開講座(②道から公開)

10日(月) スポーツの日

12日(水) ASS

13日(木) A組合同宿泊

14日(金) A組合同宿泊 3年進路説明会⑥

1年スクールガイドポート放課後 SC相談日

17日(月)~ 合唱コンクール特別練習期間

31日(月) 合唱コンクール(於 たましんRISURUホール)

